

LOS OBISPOS FILIPINOS CRITICAN LA CAMPAÑA "ENGAÑOSA" PARA CAMBIAR LOS ESTATUTOS

Dicen que los políticos interesados quieren explotar a la nación mediante enmiendas constitucionales



Los obispos católicos filipinos se unen a una procesión durante la declaración solemne del Santuario Internacional de Nuestra Señora de la Paz y el Buen Viaje en la ciudad de Antipolo, el 26 de enero. (Foto: Roy Lagarde/CBCP News)

Por reportero de Noticias UCA

Publicado: 02 de febrero de 2024 09:53 a. m. GMT

Los obispos católicos filipinos se han opuesto firmemente a una enmienda planificada a la constitución de la nación y advirtieron a los católicos que no caigan en una campaña de firmas "engañosa" con ese propósito.

La actual campaña de firmas conocida como “Iniciativa del Pueblo” para cambiar los estatutos claramente “no fue el resultado de un estudio y discusión cuidadosos” que muestre que los políticos “egoístas” estaban decididos a explotar a la nación, afirmó la Conferencia de Obispos Católicos de Filipinas _ (CBCP) en un comunicado el 31 de enero.

“Esta no es una simple firma. Al firmar, les estás dando a nuestros legisladores el poder de cambiar nuestra constitución. La discusión puede centrarse en aspectos económicos, pero incluso los senadores reconocen la posibilidad de cambios más amplios si esta Iniciativa Popular tiene éxito”, dice la declaración firmada por Pablo Virgilio David de Kalookan , presidente de la conferencia que representa a 125 miembros del CBCP.

La declaración fue emitida dos días después de que los obispos concluyeran una asamblea plenaria bianual en Manila, donde abordaron una amplia gama de cuestiones sociopolíticas y de la Iglesia, informó CBCP News, el sitio de noticias de la conferencia.

La declaración dijo que cualquier discusión sobre la constitución es crucial y no debe tomarse a la ligera.

Citando al ex presidente del Tribunal Supremo, Hilario Davide Jr., los obispos dijeron que es el único “pro-Dios, pro-filipino, pro-pueblo, pro-pobres, pro-vida, pro-ley, pro-familia, pro-matrimonio, pro- -Constitución de Derechos Humanos, pro Mujer y pro Medio Ambiente”.

La constitución de 1987 fue redactada “después de nuestra liberación pacífica de un período oscuro de nuestra historia” y fue “creada para garantizar el bienestar de cada ciudadano filipino”, dijeron los obispos, refiriéndose a la ley marcial de Ferdinand Marcos padre. padre del actual presidente Ferdinand Marcos Jr.

Marcos padre gobernó la nación de mayoría católica con mano de hierro durante 21 años al realizar varios cambios a la constitución nacional.

La dictadura terminó con un levantamiento público llamado "Revolución del Poder Popular" en 1986, lo que lo obligó a huir con su familia a Estados Unidos, donde murió tres años después.

Citando a economistas y sociólogos, el CBCP dijo que la Constitución “no es el verdadero obstáculo para nuestro progreso”.

“Filipinas continúa a la zaga de sus pares de Asia y el Pacífico debido a una infraestructura deficiente y una disminución en la eficiencia gubernamental y empresarial...”, citaron los obispos a la Administración de Comercio Internacional el 23 de enero.

“¡Parece claro lo que no es bueno!” dijo el CBCP, añadiendo que la Comisión Electoral Nacional decidió recientemente desestimar temporalmente las peticiones de la Iniciativa Popular.

“Sin embargo, no debemos ser complacientes, ya que puede haber otros intentos de cambiar este estatuto. Nos esforzaremos por iniciar debates sobre la constitución y los problemas que enfrenta nuestra nación. Nuestra esperanza es reflexionar y decidir por el verdadero bien de todos”, afirmó el CBCP.

"Nuestra oración es que no firmemos ni aceptemos ninguna petición sin un cuidadoso discernimiento, discusión y oración", agregó la CBCP.

El mes pasado, al menos 10 obispos filipinos advirtieron a su rebaño que no cambiaran sus firmas por dinero u otros incentivos ofrecidos por políticos que buscaban enmendar la carta, informó CBCP News.

Desde el regreso a la democracia, los sucesivos gobiernos han intentado realizar cambios en la carta, pero fracasaron debido a la falta de apoyo popular.

El debate sobre el cambio de estatutos se reavivó después de que la administración de Marcos afirmara recientemente que era necesario reactivar una economía en crisis.

El presidente filipino, Ferdinand Marcos Jr., apoyó la medida diciendo que era necesario reescribirla para un "mundo globalizado". Pero sus críticos sospechan que el cambio pretende ayudar a la familia de Marco a continuar en el poder.

Este mes, los legisladores presentaron una nueva resolución en ambas cámaras del parlamento buscando enmendar las disposiciones económicas de la constitución.

La Resolución No. 6 solicitó a la Cámara de Representantes y al Senado una revisión del artículo 12 de la Constitución, que estipula que los servicios públicos deben ser propiedad exclusiva de los filipinos.

Los partidarios afirman que modificar las "disposiciones económicas" atraerá inversión extranjera directa.

Los críticos dicen que aumentará la explotación de los recursos naturales y las tierras indígenas y añaden que estas disposiciones económicas garantizan que los filipinos puedan moldear su propio "destino nacional" sin influencia externa.